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Предлагаем работу
по рабочим специальностям 
на основном производстве

образование среднее (полное) 
общее (11 классов) или начальное 

профессиональное,
желателен опыт работы на производстве.

Мы предлагаем:
– пройти обучение и получить профессию 

за счет предприятия,
– заработную плату на период 

обучения 15000 рублей,
– медицинскую комиссию 

за счет предприятия,
– официальное трудоустройство 

в соответствии
с трудовым законодательством.

А также по профессиям:
– вальцовщик резиновых смесей,

– водитель автопогрузчика
(удостоверение 

машиниста-тракториста кат. С),
– волочильщик проволоки,

– грузчик (удостоверение стропальщика),
– грузчик на авто/электро тележку 

(удостоверение 
машиниста-тракториста кат. С),

– изолировщик проводов,
– испытатель проводов и кабелей,

– машинист крана мостового 
(с удостоверением),

– машинист мельниц,
– монтер кабельного производства,

– наладчик 
технологического оборудования,

– намотчик 
электроизоляционных изделий,

– оператор ЭВМ 
(уверенный пользователь ПК),

– оплетчик проводов и кабелей,
– опрессовщик проводов и кабелей,

– перемотчик,
– резчик эластомеров и резины,

– скрутчик-изолировщик,
– скрутчик изделий 

кабельного производства,
– слесарь по ремонту автомобилей 

5 разряда,
– составитель навесок ингредиентов,

– термообработчик проводов и кабелей,
– транспортировщик,

– электромонтер по ремонту 
и обслуживанию электрооборудования 
(наличие опыта ремонта высоковольтного 

оборудования).

г. Пермь, ул. Гайвинская, 105, 
учебный корпус, каб. 120.

При себе иметь: паспорт, трудовую 
книжку, военный билет (для мужчин), 

ИНН, СНИЛС, документ об образовании.
Часы работы: с 8.30 до 17.00, 

обед с 12.00 до 12.30.
Собеседование по рабочим профессиям 

– 
до 15.00.

Тел. (342) 274-73-30, 274-74-73 (доб. 22-83, 
42-32).

E-mail: podbor@kamkabel.ru

АНАЛИТИК
(высшее профессиональное образование (эконо-
мика, математика, статистика, информатика), опыт 
работы в должности с аналогичным функционалом 
(аналитик, маркетолог, специалист по прогнозиро-
ванию и анализу рынка) не менее 1 года, знание 
методов организации и планирования сбытовой 
деятельности, знание методики сбора и обработки 
информации, знание основ ассортиментной, ценовой 
и маркетинговой политики предприятия, владение 
ПК, Excel (сводные таблицы, макросы, логические 
переменные)).

ВЕДУЩИЙ СПЕЦИАЛИСТ 
ПО (СТРАТЕГИЧЕСКОМУ) МАРКЕТИНГУ
(высшее профессиональное образование (марке-
тинг, стратегический менеджмент), очная форма 
обучения, опыт работы в аналогичных должностях 
не менее 2 лет по схожему направлению в крупном 
или среднем бизнесе, знание методов проведения 
маркетинговых исследований, ценообразования и 
ценовой политики, организации торгово-сбытовой 
деятельности, желательно знание базовых принци-
пов расчетов рентабельности, прибыли, эффектив-
ности, высокий уровень владения ПК: Internet, Word, 
Excel, Power Point).

ВЕДУЩИЙ ИНЖЕНЕР-ПРОГРАММИСТ
(высшее профессиональное (техническое) образо-
вание, опыт работы в должности с аналогичным 
функционалом не менее 3 лет, обязательно знание 
SQL, методологии объектно-ориентированного 

программирования, желательно наличие опыта про-
граммирования на С#, FoxPro).

ИНЖЕНЕР-КОНСТРУКТОР 
ПО ИНСТРУМЕНТУ И ОСНАСТКЕ
(высшее профессиональное (техническое) об-
разование, умение проектировать инструмент и 
оснастку, умение производить расчеты на прочность 
и стойкость инструмента и оснастки, опытный поль-
зователь КОМПАС 3D).

КОНСТРУКТОР СЛУЖБЫ ГЛАВНОГО МЕХАНИКА
(высшее техническое образование (машиностро-
ительный, аэрокосмический или механико-техно-
логический факультет), знание методических и 
нормативных материалов, касающихся конструк-
торской подготовки производства, систем и методов 
проектирования, стандартов, методик и инструкций 
по разработке и оформлению чертежей и другой кон-
структорской документации, опытный пользователь 
КОМПАС, AutoCAD).

МАСТЕР ПРОИЗВОДСТВЕННОГО УЧАСТКА
(высшее профессиональное (техническое) образо-
вание, опыт работы в должности с аналогичным 
функционалом не менее 1 года, желателен опыт 
управления персоналом, знание системы Бережли-
вое производство).

ТЕХНОЛОГ
(высшее техническое образование (по специаль-
ности «Электроизоляционная, кабельная и конден-

г. Пермь, ул. Гайвинская, 105, учеб-
ный корпус, каб. 120. 

Часы работы: с 8.30 до 17.00, обед с 
12.00 до 12.30.

Тел. (342) 274-74-73 (доб. 22-82, 22-83). 
E-mail: podbor@kamkabel.ru

саторная техника»), знание основ производства 
кабельных изделий, знание оборудования кабель-
ного производства, навыки работы с документами 
(карты эскизов, конструкции, акты), умение читать 
чертежи, умение эскизировать детали).

Уважаемые работники 
и ветераны завода!

Примите поздравления 
с 60-летним юбилеем 

предприятия!
Для всех нас это важная и значи-

мая дата.
С 1957 года продукция с торго-

вой маркой «Камкабель» хорошо 
известна потребителям в нашей 
стране и далеко за ее пределами. 
В разные годы она экспортирова-
лась в 78 стран мира. Сохраняя 
традиции, заложенные первыми ка-
бельщиками, нынешнее поколение 
делает все для того, чтобы завод 
удерживал лидирующие позиции 
в отрасли. Нас уважают, на нас 
равняются. Спасибо вам за труд и 
профессионализм, за вклад в раз-
витие компании. 

Примите пожелания дальнейших 
успехов в работе, достатка, благо-
получия, крепкого здоровья, семей-
ного счастья!

Администрация 
ООО «Камский кабель»

Все на стадион!
СРОЧНО В НОМЕР

Сегодня на стадионе «Гайва» пройдет 
спортивный праздник для работников за-
вода и их семей, посвященный 60-летию 
«Камкабеля». Начало в 16.30.

В программе – эстафета на приз заводской 
газеты, мини-футбол, веселые старты, со-
ревнования для детей и родителей. Ждем 
участников и болельщиков! 

Напоминаем, что до 22 июня в профкоме 
(каб. 203, 217 АБК-2) принимаются работы 
на конкурс детского рисунка, а также – 
на конкурс декоративно-прикладного 
творчества «Камкабель – город мастеров». 
Подробности в номере газеты от 2 июня, в 
заводской компьютерной сети (P:\Профком), 
по тел. 274-74-73, доб. 24-35. 

ДОСКА  ПОЧЕТА

Есть такие люди, которые много не гово-
рят, а о себе из них тем более слова не 
вытянешь. Но от них идет ощущение силы 
и уверенности, к ним тянутся, с ними со-
ветуются. А еще о них говорят их дела, их 
профессионализм. Именно такой человек 
– опрессовщик кабелей и проводов цеха 2 
Вадим ПОРУБОВ. Во время нашего разго-
вора к нему не раз подходили с вопросами 
технолог, мастера, товарищи по смене, и 
было видно, что авторитет Вадима Влади-
мировича как специалиста здесь высок. 

– Родился я в Перми, рос и учился в школе 
в Ленинском районе. А работать начал в 
тринадцать лет, грузчиком на рынке. 

– Наверняка заставило что-то серьез-
ное…

– Я из многодетной семьи, у мамы нас 
пятеро, я – старший брат, остальные все 
сестренки. Приходилось поддерживать.

– А на Гайве как оказались?
– В 2000 году мы все вместе переехали 

сюда в частный дом. Я пошел на стройку 
работать, вахтовым методом. На курорте 
Усть-Качка трудился. А когда строительная 
компания развалилась, через службу заня-
тости в 2002 году устроился на «Камкабель». 
И сразу сюда, во второй цех. Начинал, как и 
все, с ученика. Моими наставниками были 
Леонид Анатольевич Тетерин и Виталий 
Степанович Грибанов. 

Обучился быстро, сдал на разряд, а уже 
через пару лет стал бригадиром. Но это не 
значит, что я теперь все знаю и умею. Здесь 
всю жизнь надо учиться, осваивать то одно, 
то другое – новые операции, материалы… 
Даже тем, кто в цехе по 30-40 лет трудится.

– Вы и сами на заводе вот уже пят-
надцатый год. Тоже немало. Значит, 
прижились?

– Мне сразу понравилось здесь, коллек-
тив хороший, мы нормально сработались. 
В бригаде нас сейчас трое, кроме меня 
еще опрессовщики Игорь Истомин и Игорь 
Шумайлов.

– Вадим Владимирович, расскажите 
хотя бы в двух словах о своей работе.

– Я занят на операции наложения шлан-
говой оболочки на кабель, оборудование 
задействовано разное – АНВ-8, АНВ-9, 
АНВ-10. Восьмой и девятый агрегаты здесь 

Наша надежда и опора

еще с 60-х годов, но техника практически 
безотказная. 

– Как с загрузкой сейчас?
– Вроде неплохо, вот людей чувствуется 

нехватка. Но производство есть произ-
водство, идеальных условий здесь ждать 
не стоит.

– А теперь поговорим о семейных и 
домашних делах.

– Жена Ольга Алексеевна домохозяйка. 
У меня двое сыновей, Никита и Павел. Стар-
ший уже в училище на бурильщика учится, 
младший пока в седьмом классе. Ходим с 
ним на рыбалку.  По дому и огороду всегда 
полно работы, так что свободного времени 
немного остается. 

Мы уже заканчивали разговор, как 
вдруг выяснилось, что на заводе вместе 
с Вадимом Владимировичем трудится 
его сестра Галина Порубова. Она на-
чинала в цехе 7, потом перешла в пятый. 
Для совместного снимка с братом Галина 
Владимировна подошла во второй цех с 
участка обмоточных проводов, где трудит-
ся изолировщиком проводов. Вот что она 
рассказала по пути:

– Вадим – наша главная опора в семье, с 
юных лет он о нас заботился. Помогает чем 
только может и теперь, когда у него своя 
семья. Такой он и есть – ответственный, 
самостоятельный, серьезный. 

Елена АНДЕРСОН

С юбилеем, завод!
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АВТОРИТЕТНО

Наш собеседник – начальник 
отдела стратегического марке-
тинга Николай МИЦКЕВИЧ.

– Николай Артурович, мы обща-
лись с вами для рубрики «Доска 
Почета» пять лет назад. Тогда 
вы трудились в должности за-
местителя начальника СУМ, а 
месяц назад возглавили новое 
подразделение. 

– В результате недавнего изме-
нения оргструктуры завода в мае 
2017 г. была создана дирекция по 
маркетингу. Мы несколько меся-
цев прорабатывали оптимальную 
структуру подразделений под пер-
спективные задачи и максимально 
эффективное использование пер-
сонала и сделанных наработок. 
В составе дирекции три отдела: 
отдел стратегического маркетинга, 
отдел рекламы и PR и отдел разви-
тия продаж и сервиса. Кроме того, 
значительно расширен и усилен 
кадровый состав дирекции.  

Общая цель дирекции по мар-
кетингу – увеличить продажи в тех 
сегментах и нишах, которые нами 
охвачены слабо, а также выстроить 
эффективные коммуникации с потре-
бителями. Сейчас вся дирекция фор-
мирует план первоочередных меро-
приятий с параллельной проработкой 
самых эффективных направлений. В 
приоритете – увеличение загрузки 
тех производственных участков, где 
есть возможности роста.

– Какие задачи стоят перед 
вашим отделом?

– Перед ОСМ поставлены за-
дачи по анализу нашего текущего 

НАШИ  ЛЮДИ

Среди множества династий кабельщиков в праздничном номере газеты хотим рассказать о семье 
МАЛАХОВЫХ.

Первым был принят на «Камкабель» и более сорока лет отработал на производстве Владимир Григорье-
вич. Неоднократно отмечался за добросовестный труд, в коллективе пользовался авторитетом и уважением. 
На заслуженный отдых выходил с должности наладчика подготовительного участка цеха 3. Крановщицей в 
корпусе 3/5 трудилась и его жена Анисья Серафимовна. 

В этом году исполняется ровно тридцать лет, как пришли на завод продолжатель династии Вячеслав 
Малахов и его супруга Светлана. Сейчас Вячеслав Владимирович трудится механиком в производстве по 
ремонту и обслуживанию оборудования ООО «Технология-Сервис». Светлана Леонидовна посвятила себя 
контролю качества выпускаемой продукции, работает в БТК цеха 5.

Когда пришло время выбирать профессию сыну Александру, он также решил связать жизнь с «Камка-
белем». В 2011 году был принят в цех 3 опрессовщиком, затем стал мастером на участке СП и прессования. 
Активно влился в молодежную жизнь, выступал инициатором тренировок по баскетболу. На заводе встретил 
будущую жену Викторию Громову, вся семья которой тоже связана с нашим предприятием. Виктория начи-
нала карьеру в цехе 1, затем перешла мастером в цех 7. Сейчас она – заботливая молодая мама годовалого 
сынишки Богдана. Находясь в декрете, волей-неволей продолжает оставаться в курсе всех заводских новостей, 
ведь в кругу семьи разговоры о предприятии ведутся постоянно. «Работа – вторая половина жизни», – это 
слова Светланы Леонидовны Малаховой. 

Совместный отдых семья любит проводить на природе, на реке, с друзьями. Вячеслав Владимирович с юно-
сти – яхтсмен. И сын разделяет его увлечение парусным спортом. Вот и сейчас глава семьи участвует в регате 
«Кубок Камы». А в канун Дня города был в составе парада яхт, которым пермяки любовались с набережной. 

Есть возможности роста

положения на рынке (например, 
оценка емкости рынка каждого 
региона по укрупненной номен-
клатуре, анализ потенциальной 
клиентской базы в отраслевой 
разбивке и, соответственно, оцен-
ка доли завода в каждом регионе, 
отрасли и группе продукции). По 
результатам проведенной работы 
мы запустим ряд мероприятий по 
выходу на тех потребителей, с кем 
работаем недостаточно результа-
тивно либо пока по разным при-
чинам не работаем. 

– Как обстоят дела с решени-
ем общих проблем кабельной 
промышленности на российском 
уровне?

– За последние 2-3 года зна-
чительно выросло внимание Мин-
промторга РФ к ситуации в от-
расли. В конце 2014 года, когда 
резко подскочил курс доллара и 

энергоэффективные технологии. 
Руководители разных рангов, от 
эксплуатантов до экономистов, 
на различных встречах, форумах 
и семинарах все чаще ищут мак-
симально рациональные решения 
– по снижению потерь, по увели-
чению ресурса, по сокращению 
аварий и т.п. Уже сейчас под 
некоторые их требования и ожи-
дания разработаны предложения. 
Например, кабели в СПЭ трех-
жильные с секторными жилами 
позволяют сократить затраты как 
на этапе закупки, так и в процессе 
эксплуатации. Кабели на среднее 
напряжение с оптическим модулем 
позволят отслеживать температур-
ные режимы кабельной линии и не 
допускать перегрузок, что положи-
тельно отразится на ее ресурсе. И 
так далее. Кабельщики предлага-
ют варианты решений конкретных 

задач, вопрос только во времени 
реального опробования у потре-
бителей и применения в проектах.

– В канун юбилейной для 
завода даты хочу спросить: ка-
кими вам видятся перспективы 
компании? 

– На сегодня есть все ключе-
вые предпосылки для выполнения 
поставленных задач. По объемам 
переработки металла компания 
сохранит свое положение в спи-
ске лидеров отрасли. Падения 
объемов производства в ближай-
шей перспективе не ожидается. 
В общем и целом, ситуация в 
энергетике и промышленности 
стабильная с прогнозируемым 
ростом спроса. Соответственно, 
предприятие будет обеспечено 
заказами, а сотрудники – работой 
и зарплатой.

Анастасия МЕРКУШИНА

Связали жизнь с заводом

Виктория и Александр успели зарекомендовать себя и в труде, 
и в общезаводских мероприятиях Основатели семейной династии

Супруги Малаховы трудятся на «Камкабеле» с 1987 года

были объявлены санкции против 
РФ, кабельщики одними из пер-
вых обратились за поддержкой к 
министерству. В кратчайшие сроки 
совместно был разработан ряд 
мероприятий, направленных на 
решение как оперативных проблем 
заводов, так и вопросов импорто-
замещения. Хотелось бы отметить, 
что по оценке Минпромторга ка-
бельщики одними из первых стали 
эффективно работать по освоению 
импортных аналогов. В процессе 
взаимодействия кабельщиков с 
министерством проводились встре-
чи в разных форматах, наработаны 
постоянные контакты с ключевыми 
сотрудниками Минпромторга, рас-
сматривались различные варианты 
поддержки и защиты внутреннего 
рынка. Среди результатов этой 
работы – программы субсиди-
рования ставок по кредитам, на 
запуск пилотных партий. Сейчас 
в процессе проработки находятся 
программы по компенсации затрат 
на логистику и сертификацию при 
экспортных поставках. Много вни-
мания уделяется вопросу борьбы с 
контрафактом. 

– Как можно охарактеризо-
вать нынешнее положение дел 
в отрасли? 

– В целом в кабельной отрасли 
продолжается рост объемов произ-
водства, начавшийся в 2016 году. 
Отмечается некоторое оживление 
при реализации инвестпроектов, 
энергетики активнее строят и мо-
дернизируют сети. 

– Какие требования выдвигает 
рынок на данном этапе? 

– Наши потребители начина-
ют все пристальнее смотреть на 
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ДОСКА ПОЧЕТА

К л а д о в щ и к  х о з б ю р о  С в е т л а н а  
НЕВОЛИНА большую часть своего рабо-
чего времени проводит в движении – она 
не только ведет хозяйство гостиницы на 
Южной проходной, но и обеспечивает 
всем необходимым технические службы. 
Искренне удивило, когда в разговоре вы-
яснилось: Светлана Аркадьевна на нашем 
предприятии трудится вот уже 38 лет.

– Родилась я в Осинском районе, в деревне 
Кочебашево. Окончила зоотехнический 
техникум, но ни дня не работала по спе-
циальности – вышла замуж и переехала в 
Пермь, на Гайву. В 1979 году устроилась 
в цех 14, отработала на прямом производ-
стве четырнадцать лет, обжигала в печи 
серебряную проволоку. Коллектив цеха 
теплостойких проводов тогда достигал 
700 человек, жизнь кипела, мне там очень 
нравилось. 

Но в непростые годы перестройки при-
шлось перейти в АХС, работала в аварийной 
бригаде со слесарями и электриками на 
обслуживании домов, детских садов, других 
социальных объектов. Потом четыре года 
заведовала общежитием на Кабельщиков, 
99. Ушла, когда общежитие перевели в 
муниципальную собственность: решила для 
себя, что с кабельного ни ногой. Перевелась 

И ТРУД, И ПЕСНЯ

Вместе с ветераном завода 
Марией Даниловной КАТАЕВОЙ 
перебираем ее архив. Трудно 
сказать, чего здесь больше: 
грамот за трудовые заслуги 
или дипломов за победы в кон-
курсах вокального мастерства. 
Удостоверения ударника социа-
листического труда, юбилейные 
медали к годовщинам Победы, 
памятный знак «Дети войны»… 
А вот и самая весомая награда: 
орден Знак Почета. Его вручили 
Марии Даниловне в годы рабо-
ты на «Камкабеле». Она была в 
числе тех, кто строил Камскую 
ГЭС, Гайву, наш завод, а потом 
и трудилась здесь. Двенадцать 
лет отданы цеху 14. И юбилей-
ную дату предприятия Мария 
Даниловна воспринимает как 
свой праздник. 

– Когда я пришла на кабельный, 
проходной еще не было, – вспо-
минает она. – Оформляли нас 
в отделе кадров на территории 
транспортного цеха. Корпуса еще 
строились. 

– Вот датированная апрелем 
1963 года Почетная грамота 
треста №11 Главзападуралстроя 
за достигнутые успехи в соцсо-
ревновании. Это вы, наверное, 
как раз строили завод.

– Да. А потом решила и сама 
стать кабельщицей. 

– Читаю в трудовой книжке, 
что вас приняли на завод 16 
июня 1964 года. В день выхода 
газеты исполнится ровно 53 года 
с этого дня. Работали все время 
в четырнадцатом цехе?

– Да. Начинала контролером-
перемотчиком, потом восемь лет – 
на лакировке. Старшим мастером 
у нас была Лидия Павловна Тока-
рева. Когда я профессию освоила, 
мне учениц давали. Учила, напри-
мер, жену Ломаева, начальника 
первого цеха. 

– Вот свидетельство о при-
своении вам в 1973 году звания 
«Лучший лакировщик кабельно-
го завода». И рацпредложения 
вы подавали…

– На самом деле, не все мои 
идеи были оформлены. Сначала 
просто подсказывала, что и как 
лучше на машинах сделать, чтобы 
облегчить труд лакировщиц. Мне 
от папы передалась природная 

Живу и работаю с улыбкой

кладовщиком в гостиницу на Южной про-
ходной и с тех пор тружусь там. 

Горжусь своим местом работы. Наша 
гостиница только с виду не очень приметное 
серое здание, а внутри у нас очень хорошо 

и уютно, многие даже удивляются. Все оста-
ются довольны, пишут благодарности. Мы 
всегда рады гостям!

– Вы стали настоящим специалистом  
в гостиничном хозяйстве. Знаю, что при 
необходимости можете заменить на рабо-
чем месте управляющую. А что входит в 
обязанности кладовщика?

– Получаю и выдаю спецодежду и мо-
ющие вещества, делаю заявки, заношу 
информацию в систему IT. Но мой функ-
ционал гостиницей не ограничивается, я 
также несу ответственность за обеспечение 
сотрудников СГТ, СГМ, СГЭ, СОРО, РЭК 
всем необходимым для работы. 

–  Светлана Аркадьевна, вы вот под-
черкнули свою преданность заводу. Чем 
она подкрепляется?

– Я такой человек – мне очень важно 
общение с людьми, я вообще живу и рабо-
таю с улыбкой. Очень ценю доброе к себе 
отношение и стараюсь отвечать тем же. 
В 1980 году у меня родилась дочка, год 
просидела с нею в декрете, надо было на 
работу выходить. Стал нужен садик, а места 
не дают – очень трудно было с устройством. 
Пришлось писать заявление об уходе. И 
тут вызывает меня начальник цеха 14 В.А. 
Березин, почему, говорит, уходишь, что слу-
чилось? Ты нужна производству! В общем, 
дали нам садик. Даже в «Кабельщике» и в 
областной «Звезде» потом об этом писали 

– в качестве примера, как пошли рабочему 
человеку навстречу, удержали на работе. 
Такие моменты не забываются и постепенно 
привязывают к родному предприятию мно-
жеством нитей.

– Расскажите о своей семье, детях.
– Муж Анатолий всю жизнь трудился 

водителем, я шучу иногда, что он родился 
с баранкой. У нас дочь и сын, Оксана и 
Алексей. Оба выучились, получили высшее 
образование, сейчас у них общий семейный 
бизнес. У обоих уже свои семьи, так что и у 
нас родни прибавилось с приходом зятя Сер-
гея и снохи Юлии, и, конечно, с появлением 
наших четверых внуков. Софья посещает 
театральную студию, недавно выступала в 
спектакле в «Родине». Эдик занимается в 
футбольной секции при «Фаворите», а не-
давно порадовал нас круглыми пятерками 
за второй класс. Анжелика ходит в детский 
сад и еще занимается танцами при ДК им. 
Чехова. Младшенькой Вике всего год, она 
пока дома с мамой. 

Из своих главных увлечений назову ого-
род. С удовольствием ухаживаю за цветами, 
ращу овощи. Живем мы с мужем вдвоем, но 
почти всегда у нас в доме и на даче гостят 
дети, наши внуки. Я всю любовь отдаю им. 
Отпуска в основном провожу с ребятишка-
ми, и на море с ними езжу, и на родину в 
деревню. Меня на всех хватает! 

Елена АНДЕРСОН

«Судьбы моей простое полотно…»

В конце 1940-х годов работниц «Камгэсстроя» 
селили в юртах. Мария стоит вторая слева
смекалка. Меняли конструкцию, 
технологию, материалы экономили. 
Обо мне и в «Камском кабельщике» 
не раз писали, вырезки храню. 

– Почетная грамота в связи 
с выходом на заслуженный от-
дых подписана директором за-
вода Игорем Мстиславовичем 
Троицким.  

– А когда строили завод, дирек-
тором был Леонид Яковлевич Фар-
бер, хорошо его помню. Первую 
книгу о «Камкабеле» листаю – все 
лица знакомые. 

– А вы здесь есть?
– Вот я, на сцене с баянистом. 
– И петь успевали?
– Пою с детства. В пятом классе 

начала выступать, была запевалой 
хора. Помню, пела «Во пиру ли я 
была, во беседушке» – нашей шко-
ле дали первое место на конкурсе.

– Детство ваше пришлось на 
трудные военные годы. 

– Всего и не расскажешь… 
Я рано осталась сиротой. Мама 
умерла еще до войны, папа не 
вернулся с фронта. Мы с братом 
Сашей жили у родственников. 
Жалеть нас было некому. Прихо-
дилось много и тяжело работать. 
Голодали, болели. От золотухи 
едва не ослепла. Спасибо врачу 
Екатерине Федоровне – спасла 
мне глаза, до сих пор шью, вяжу.

– Где вы жили, Мария Дани-
ловна?

– Родилась в Удмуртии. Жили 
на Урале, в Сибири. Я работала 

в колхозе, вечерами – в детдоме 
уборщицей. Поначалу надеялась: 
папа с войны вернется, ему не 
будет стыдно за дочь. Приписала 
себе год, чтобы взяли в артель. 
Была бондарем, делала кадушки, 
бочки. Работать я всегда любила. 
А однажды увидела объявление: 
вербуют разнорабочих в Москву. 
Собралась, поехала.

– Участвовали в восстановле-
нии столицы!

– Меня там хвалили, говорили: 
способная. Я и в школе была лю-
бознательной. 

В хоре петь успевала, в бригади-
ры меня выдвинули. Но родствен-
ники написали: возвращайся. Как 
меня ни отговаривал начальник, 
поехала – скучала ведь. Говорил 
он: «Пожалеешь, Мария». Так и вы-
шло. Выяснилось, что родне я была 
нужна только, чтобы кто-то из семьи 
работал в колхозе для сохранения 
большого огорода. А так никто мне 
был не рад. Хотела я вернуться в Мо-
скву – ехать не на что, всю зарплату 
на подарки потратила. Насобирали 
добрые люди, хватило доехать толь-
ко до Перми. Тут ходила по вокзалу, 
искала работу. От голода уже почти 
в обморок падала. А к кому обра-
тишься за помощью? Мы, деревен-
ские, были стеснительные. Спасибо 
цыганам: заметили меня, отломили 
кусок хлеба, колбасы – уплела, силы 
появились. Пошла по улице Ленина 
и увидела объявление: вербуют 
на Гайву, на строительство. Как я Родной 14-й цех. М.Д. Катаева на снимке в центре

обрадовалась, побежала в камеру 
хранения за чемоданом, принесла 
документы. Получила суточные, 
вербовочные – ожила.  

– Как встретила вас Гайва?
– Теперь это моя вторая родина. 

Могу всю обойти, показать, где что 
было раньше. А поначалу, конечно, 
все было непривычно. Вербовщик 
вел нас по улице Вильямса, дальше 
и дальше. В темноте видели толь-
ко лес, потом появились огоньки, 
юрты, в которых нам предстояло 
поселиться. Стоял декабрь. Снег 
таял, по стенам бежала вода. От 
усталости я села и расплакалась. 
Соседка Маша Смирнова при-
нялась утешать: «Не реви, все 
уладится». Мы пережили войну, в 
мирное время все-таки было легче. 

Работала в Камгэсстстрое груз-
чиком, разнорабочим. Окончила 
семь классов вечерней школы. 
Выучилась на штукатура, маляра, 
каменщика. 

Помню, как на Камской ГЭС 
спускали первый бетон. Собрали 
митинг, вся улица Репина была 
заполнена народом. Нас и на 
строительство Воткинской ГЭС 
отправляли.

Строила дворец Чехова, потом 
в нем же выступала с концертами. 
Сначала пели в клубе на Киши-
невской, потом в ДК им. Чехова, 
в ПДК. Я была одной из первых 
участниц хора общества инвали-
дов. До 80 лет выступала. Даже 
профессиональные артисты хвали-

ли тембр моего голоса. Вчера как 
раз по телевизору показывали за-
пись концерта Людмилы Зыкиной, 
я многие ее песни исполняла.

– Дипломов, званий лауреата 
у вас, конечно, много. Вижу, вы в 
разных городах выступали, в до-
мах отдыха. А это какая красивая 
грамота, теплоход нарисован. 
«За активное участие в обще-
ственной работе по организации 
экскурсионных и культмассовых 
мероприятий во время путеше-
ствия на туристическом тепло-
ходе «Арагва», 1974 год». Всюду 
успевали! Мария Даниловна, а 
вот диплом за победу во Все-
союзном фестивале народного 
творчества, вручен в ноябре 1987 
года семейному дуэту Катаевых. 
Кто с вами выступал?

– Это мы пели с дочкой Надей.  
– Расскажите о своей семье.
– Муж Владимир Илларионович 

работал в управлении механи-
зации. Видите снимок, он возле 
бульдозера на фоне поваленных 
деревьев. Год, наверное, 1960-й. 
Тогда ведь здесь были болота, 
лес. Приходилось деревья валить, 
дороги прокладывать. Нынешнему 
поколению и не представить, как 
тут все выглядело.  

У меня три дочери. Людмила – 
медсестра, работала в заводской 
поликлинике. Валентина – учитель 
музыки. Надежда – бухгалтер. Чет-
веро внуков, четверо правнуков.

Продолжение на стр. 4 
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ЗНАЙ  НАШИХ!

В акватории пляжа КамГЭС прошли со-
ревнования по гребле на лодках класса 
«Дракон», посвященные празднованию  
Дня России и Дня города, организован-
ные администрацией Орджоникидзевско-
го района. В соревнованиях дебютирова-
ли и уверенно заявили о себе молодые 
кабельщики. Слово главному специали-
сту по связям с общественностью Ирине 
ЛУКЬЯНОВОЙ:

–  Участники «САМ: МОГУ!» активно начали 
поддерживать работу молодежного объ-
единения нашего предприятия. Только мы 
выбрали президента, как 10 июня уже успели 
поучаствовать в соревнованиях по гребле 
на лодках класса «Дракон». Не напугали ни 
сильные волны, ни жуткий ветер.

В нашу команду вошли Алексей Пав-
ленин, Олег Плотников, Евгений Чмырев,  
Марат Хамитов, Сергей Спешилов, Эрик 
Акбашев, Ольга Шестакова,  Диана Тронина,  
Елена Фот,  Елена Болотова,  Игорь Пачин 
и я. Официально было зарегистрировано 
45 команд-участниц в трех категориях: 
мужчины, юниоры, смешанная команда. 
Соревнования проходили целый день! После 
того, как наша команда совершила первый 
заплыв, мы сразу прошли в полуфинал. Вто-
рой заплыв давался сложнее, но результат 
показали не хуже. 

Соревнования проходили без разделения 
на профессионалов и любителей. Наша ко-
манда состояла из новичков, но это не поме-

Большая любящая семья поздравляет с днем рож-
дения контролера кабельных изделий ОТК Ирину 
Владимировну ПРОВОТОРОВУ! 

Желаем здоровья, счастья и радости, пусть в твоем 
сердце всегда живет любовь. Мы очень любим тебя и 
хотим, чтобы ты всегда была в прекрасном настроении, 
чтобы в твоих красивых глазах чаще светилась радость, 
а на губах играла улыбка. Пусть у тебя на душе будет 
светло и спокойно, а в жизни будет больше приятных 
событий, интересных встреч и счастливых моментов. И 
еще – мы все благодарим судьбу за то, что у нас такая 
замечательная дочь, мама, бабушка, теща в одном лице. Спасибо за все, 
дай Бог тебе долгой счастливой жизни. Мы постараемся сделать все для 
того, чтобы радости и тепла в ней было больше!

Бывшие коллеги, друзья, заводской Совет ветеранов 
поздравляют с юбилеем ветерана труда, Почетного 
ветерана завода Галину Валентиновну КУЗЬМИНЫХ!

Вся  ее жизнь и судьба – это «Камкабель», на который  
Галина Валентиновна пришла в 1959 году. Начинала 
скрутчиком в цехе 1, а после окончания Пермского 
политехнического института трудилась инженером-
технологом в техотделе и цехе эмальпроводов, затем 
– начальником испытательной станции. С1988 по 2001 
год Галина Валентиновна – бессменный заместитель 
начальника ОТК. 

Почти сорок лет служения избранному делу, верность родному предпри-
ятию, высочайший профессионализм и прекрасные человеческие качества 
вписали имя Г.В. Кузьминых в золотой кадровый фонд завода. И куда только 
девалась ее строгость, если у кого-то беда и нужна помощь! Каждый мог 
рассчитывать на помощь и понимание Галины Валентиновны. Такой она 
остается и сегодня, с честью неся звания мамы и бабушки.

Уважаемая Галина Валентиновна, примите поздравления с юбилеем, по-
желания здоровья, хорошего настроения, домашнего тепла и уюта, любви 
и  внимания близких!

Коллеги, друзья поздравляют с юбилейной датой 
бывшую работницу цеха 29, ветерана труда Любовь 
Ивановну ЛЯДОВУ! Любовь Ивановна отработала на 
предприятии 31 год. Вырастила двоих сыновей, сейчас 
– бабушка троих очаровательных внучек. 

Уже есть в жизни, чем гордиться,
Немало за спиной побед.
Пусть план любой осуществится.
Здоровья, счастья, долгих лет!

Куда пойти в выходные?
17 июня, 10.00-20.00 – Летний фестиваль «Суббота на набережной». 

Бесплатные мастер-классы, игровые площадки, концерты нон-стоп.
21.00-00.00, пляж Мотовилихинского пруда – Фестиваль водных фо-

нариков.
17-18 июня,  9.00-19.00,  городская набережная – Сезон искусства. 

Лепим из сена и песка.  Фестиваль современной инновационной пластики.
18 июня, 12.00-18.00, экстрим-парк – соревнования по экстремальному 

спорту – по трюкам на велосипеде и самокате – BMX и KICKSCOOTER. 
16.00-20.00 – соревнования по STREET WORKOUT. Приходите посмотреть 
на трюки, хорошо провести время и порадовать детей!

На простор речной волны

шало нам занять пятое место из тринадцати, 
уступив таким командам, как МЧС России, 
КамГЭС, команде мастеров спорта по гребле 
«Заозерье». Такой результат можно считать 
отличным для начинающих гребцов. 

Отдельно хочется поблагодарить всех бо-
лельщиков, которые пришли поддержать нас.

– Мне понравилось, что мы работали в 
команде, – делится впечатлениями ведущий 
специалист по подбору и оценке персона-
ла Елена ФОТ. – Это отличный вид спорта: 
на природе, на свежем воздухе. Понимаю, 
что пока себя проявила слабо, но готова 
тренироваться, чтобы приносить команде 
больше пользы.

Прокомментировать выступление коман-
ды «Камского кабеля» мы попросили судью 
соревнований, именитого ветерана греб-
ного спорта Льва АНТИПЬЕВА:

– Ребята – молодцы! Заранее потрени-
ровались, не испугались погоды, хорошо 
выступили. Стоят на правильном пути! На 
следующие районные соревнования, кото-
рые пройдут осенью, ваше предприятие мо-
жет выставить не только микс, но и мужскую 
и женскую команды. 24 июня состоятся гонки 
на Мотовилихинском пруду, и туда можно 
заявиться в качестве участников. Возможно 
проводить первенство завода, на котором 
состязались бы цеха, отделы, кабельщики 
семьями. На заводе есть спортсмены-греб-
цы, которые помогут подготовиться колле-
гам. Условия Заозерского залива позволяют 
проводить тренировки и соревнования в 
любую погоду. 

Анастасия МЕРКУШИНА

Вся жизнь Марии Даниловны 
связана с русской песней

Окончание. Начало на стр. 3

– Чем занимались, когда вышли на пен-
сию?

– После кабельного я еще десять лет 
отработала в медсанчасти машинистом 
питательных насосов, следила за системой 
отопления. Много работы всегда было на 
огороде. Вы бы приехали ко мне в Заозерье, 
я бы вам показала, какой дом своими руками 
построила. И баню рубила, и колодец копала 
сама. Печку выложила по памяти, какая у 
нас в деревне была. Папа у меня был очень 
умелый, вот передалось. 

– И сейчас на даче трудитесь?
– Еле дождалась лета, когда нужно 

шевелиться. Зимой без работы не могу. 
Дома сидеть – это для меня не отдых. Ру-
кодельничаю, конечно, но лето очень жду. 
Посмотрите, какие у меня тюльпаны цветут!

– Ни у кого таких не видела. Спасибо 
вам, Мария Даниловна, что согласились 
встретиться, рассказали о своей жизни. 
Поздравляю вас с юбилеем завода.

– Спасибо. Такая уж судьба мне выпала. 
Это все война. 

Как быстро молодость проходит! Навер-
ное потому, что всегда была занята, не за-

«Судьбы моей 
простое полотно…»

метила, как промелькнули годы. Но старости 
поддаваться не хочу!
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